

学校給食だより 秋田っ子給食

NO-24

公益財団法人 秋田県学校給食会

～学校給食記念日・全国学校給食週間について～

学校給食記念日(がっこうきゅうしょくきねんび)とは、1946年(昭和21年)12月24日に連合国軍最高司令官総司令部(GHQ/SCAP)、ララ委員会、日本政府立会いの下、東京都千代田区立永田町小学校(現:千代田区立麴町小学校)でララ物資の贈呈式を行ったことにちなみ文部省(現:文部科学省)によって定められた記念日。当初は「学校給食感謝の日」という名称であり、毎年12月24日とされています。

同日より東京都、神奈川県、千葉県の3都県において試験的に学校給食が始められました。しかし、学校給食記念日である12月24日が多くの地域で冬休み期間に当たるため、1950年(昭和25年)文部省は「全国学校給食週間の開催」を通知し、1951年(昭和26年)から学校給食記念日の1か月後の1月24日から1週間は全国学校給食週間としました。そのため、各地の学校での「給食記念日」は1月24日となっています。

小学生向け!!簡単!給食○×クイズ問題

- 第1問 一番最初に給食を始めたのは、北海道である。○か×か。
- 第2問 給食がはじまった理由は、みんなで食事のマナーをまなぶためである。○か×か。
- 第3問 給食が出始めたころ、主食になるごはんは高いという理由でパンしかでなかった。○か×か。
- 第4問 戦争でいちじ中止されていた給食が戦後に、はじまったときのメニューはおにぎりとおつけものである。○か×か。
- 第5問 揚げパンが開発されたのは安くておなかがいっぱいになるからである。○か×か。
- 第6問 ソフトめんの正式な名前は「ソフトうどん式めん」である。○か×か。
- 第7問 日本一の学校給食を決める全国学校給食甲子園という大会がある。○か×か。
- 第8問 和食では、左にごはん、右に汁物である。○か×か。
- 第9問 日本全国の小中学校で給食を1日だけラーメンにする計画があった。○か×か。
- 第10問 シュウマイにグリーンピースをのせるのは、学校給食がはじまりである。○か×か。

【答え】

第1問 ×

一番最初に給食が始まったのは、山形県の忠愛小学校だと言われています！この小学校を建てたお坊さんが、おにぎり・魚・漬物といった昼食をだしていました(^^)

第2問 ×

家が貧しくて、お弁当をもってこられない子どもが沢山いたから、給食が開始されました！

第3問 ○

学校で給食が広がると、ごはんはパンに比べて高いということから、ごはんが出されることはありませんでした(^^)

第4問 ×

戦後給食が再開された時のメニューは、牛乳と鮭とホウレンソウのお味噌汁でした！

第5問 ○

戦後の児童の栄養の為に、安く、カロリーが高い「揚げパン」が開発されました(^^)

第6問 ×

正式な名前は「ソフトスパゲッティ麺」と言います♪

第7問 ○

全国2000の学校から予選を勝ち抜いた12校で闘い、1時間以内に6人分の給食を後片付けも含めてきそう競技です(^^)

第8問 ○

机にむかって左側に「ごはん」、右側に「汁物」が置かれます！

第9問 ×

1982年の学校給食35年を記念して、全国で給食のメニューをカレーにすることが決められました。1982年1月22日に実際に給食でカレーが出されました！

第10問 ○

冷凍食品の会社が子供達が喜ぶようにと、提案したことが始まりとされています(^^) ショートケーキに乗っているイチゴを連想させて、しゅうまいにグリーンピースという形になったみたいです♪